

Consejo de Ministros



Asociación Latinoamericana
de Integración
Associação Latino-Americana
de Integração

Tercera reunión
11-12 de marzo de 1987
Montevideo - Uruguay

EXPOSICION FORMULADA POR EL SEÑOR
MINISTRO DE RELACIONES EXTERIORES
DE LA REPUBLICA DE COLOMBIA, JULIO
LONDOÑO PAREDES, EN LA TERCERA SE
SION PLENARIA

ALADI/CM/III/di 9
12 de marzo de 1987

Señor Presidente: ante todo, quiero reiterar a usted la satisfacción de mi Gobierno y de la Delegación colombiana por encontrarse en esta tierra generosa de Uruguay; expresar nuestra satisfacción por su Presidencia, en esta oportunidad; manifestar nuestros agradecimientos muy especiales al señor Secretario General saliente de la Asociación, y al mismo tiempo hacer llegar nuestro saludo efusivo al nuevo Secretario y desearle todo tipo de éxitos en el desarrollo de la importante misión en los próximos años.

Es evidente que esta Reunión cumbre de Ministros de Relaciones Exteriores y Jefes de Delegación en el ámbito de la ALADI, es una buena oportunidad para impulsar y dar evidentemente al proceso de integración una mayor dinámica, una decisión, y un apoyo político que la facilite y la haga viable y dinámica.

Desde hace tiempo, y progresivamente, nuestras opiniones públicas y en algunos otros Estados latinoamericanos, el proceso de integración en la ALADI parece haber merecido ciertas reticencias o, por lo menos, ser calificado como un proceso que no ha podido culminar en una forma clara y dinámica sus aspiraciones y sus propósitos.

Es evidente que en este momento en que la América Latina atraviesa por una etapa fundamental, decisiva, en el proceso político y económico actual en el continente americano, y no solamente en el continente americano sino en el mundo, nuestra posición es cada vez más importante. Nuestra unión, nuestra posición concertada frente a determinados asuntos, es cada vez más importante.

Vemos, desde acá, los esfuerzos que hace la Comunidad Económica Europea, las dificultades por las cuales atraviesa en el proceso de integración; pero, al mismo tiempo, observamos, dentro de la Comunidad Económica Europea, que cada vez con mayor frecuencia se observa en ellos, además de un ente económico, propiamente dicho, una dinámica de política, una dinámica de cooperación, un foro de discusión y análisis de problemas.

Bien importante es, a nuestro juicio, esa acción, esa ponderación, ese entendimiento, de los problemas de carácter regional y la participación en ciertos asuntos de carácter mundial y general que afectan a todos los Estados.

//

La reciente creación del Grupo de los Ocho, en Río de Janeiro, yo creo que constituye un elemento importante para coadyuvar a esa cooperación e integración latinoamericana; pero este Organismo precursor de la integración en América Latina, naturalmente desempeñará un papel importante en ese contexto.

Estamos seguros que con este nuevo impulso que estamos impartiendo en el día de hoy, mediante las Resoluciones que hemos aprobado y el Protocolo que hemos concertado, permitirá dar nuevos rumbos y nuevos impulsos a esta integración y, ante todo, implementar en nuestros respectivos Estados los elementos necesarios para hacer de la integración latinoamericana una verdadera vocación de América y unir a ellos nuestros propósitos para alcanzar el beneficio económico para nuestros pueblos, en los momentos cruciales que en ese campo atravesamos en este momento dentro de la comunidad internacional.

Muchas gracias, señor Presidente.
